
Sección de Medicina del Trabajo de la Unión Europea de Médicos Especialistas (UEMS)

Meeting of the UEMS-Occupational Medicine in 2023

Mari Cruz Rodríguez-Jareño^{1,2,3}  [0000-0003-4349-8382](https://orcid.org/0000-0003-4349-8382)

¹Representante española de la Sección de Medicina del Trabajo de la UEMS, Societat Catalana de Salut Laboral (SCSL). Sociedad Española de Seguridad y Medicina del Trabajo (SEMST).

²Servicio de Prevención de Serveis de Salut Integrats Baix Empordà, Palamós (Girona). España.

³Departamento de Ciencias Médicas, Facultad de Medicina, Universitat de Girona, Girona, España.

Información · Information

Este documento es resultado de las actividades de la Sección de Medicina del Trabajo de la UEMS (Unión Europea de Médicos Especialistas: <http://www.uems-occupationalmedicine.org>)

Fechas · Dates

Recibido: 2024.04.08
Aceptado: 2024.04.10
Publicado: 2024.04.15

Correspondencia · Corresponding Author

Mari Cruz Rodríguez-Jareño
maricruz.rodriguez@udg.edu

Durante el 2023 tuvieron lugar las 2 reuniones anuales de la sección de Medicina del Trabajo de la Unión Europea de Médicos Especialistas (UEMS)^(1,2), con asistencia a ambas de la representante española de la SEMST-SCSL.

A la primera reunión anual, en Dublín (Irlanda), participaron 22 representantes de 17 países: Italia (2), Alemania, Austria, Suiza, Eslovenia (2), Rumanía, España, Grecia (2), Países Bajos (2), Reino Unido, Portugal, Irlanda, Bélgica, Noruega, Polonia, Luxemburgo (2), y Croacia.

A la segunda reunión, en Lucerna (Suiza), asistieron 18 representantes de 16 estados europeos: Hungría, Italia, Luxemburgo (2), Alemania, Austria, Eslovenia (2), Letonia, Dinamarca, Portugal, Noruega, Bélgica, España, Rumanía, Países Bajos, Finlandia, Grecia y Suiza.

Durante las reuniones se mantiene la estructura de una sesión plenaria seguida de trabajo en grupos y posterior puesta en común de los resultados de esos grupos de trabajo.

Los principales temas tratados fueron los siguientes:

Examen europeo

La UEMS promueve la realización de exámenes europeos de acuerdo con las normas CESMA⁽³⁾ comunes a todas las especialidades, como una marca de excelencia para los candidatos y sus países de origen. Su Sección de Medicina del Trabajo cuenta con un examen de la especialidad, producto del grupo de trabajo específico para el examen europeo, del cual España forma parte a través de nuestra representante. Este grupo, junto con representantes de EASOM (Asociación Europea de Escuelas de Medicina del Trabajo), trabaja desde hace unos años para desarrollarlo. En este sentido, en 2022 se creó un grupo temporal de seis personas, del que también formamos parte, para incrementar el banco de preguntas para las próximas convocatorias. El cuarto examen europeo de la especialidad de Medicina del Trabajo tuvo lugar el 23 de octubre de 2023 en Bruselas, con participantes de Eslovenia, Portugal, Bélgica, y Croacia.

El objetivo de la Sección es promocionarlo para que a largo plazo vaya paulatinamente formando parte de la formación y evaluación en más países europeos para contribuir en la educación de Medicina del Trabajo en Europa, con impacto no sólo en los residentes, sino también el sistema de educación postgraduada de cada estado y en la homogeneidad en los diferentes países de la Unión Europea. En la página web de la Sección se puede consultar la información relativa al examen, así como testimonios de los propios candidatos⁽⁴⁾. El próximo examen de la especialidad tendrá lugar el 21 de octubre de 2024 en Bruselas.

Vigilancia de la salud basada en la evidencia

Está en marcha una encuesta a todos los estados participantes en la Sección. El estudio está limitado a exámenes periódicos y a tres factores de riesgo concretos: ruido, humo de soldadura y trabajo nocturno. El objetivo es encontrar similitudes y diferencias en aspectos normativos y de práctica médica entre los diferentes países para después analizar estos resultados en relación con su utilidad preventiva y hacer propuestas de mejora de forma unificada y basada en la evidencia científica.

Aumentar la visibilidad de la Medicina del Trabajo

La sección está dando pasos para visibilizar la especialidad de Medicina del Trabajo, no solo dentro de la Comisión Europea, sino también dentro de las diferentes estructuras tripartitas. El objetivo es mantener una visión estratégica para hacernos visibles a todos los agentes sociales. En este sentido la sección se reunió con el Comisario Europeo de Empleo, asuntos sociales e inclusión en Luxemburgo en octubre de 2022. También, fuimos invitados a una reunión en Estocolmo en mayo de 2023, durante la presidencia sueca de la Unión Europea, dentro del marco de la Estrategia Europea de Seguridad y Salud en el Trabajo. En la próxima reunión de ICOH (Conferencia Internacional de Salud Laboral) en Marrakesh en 2024, el presidente de la Sección hará una presentación sobre la Sección en una de las sesiones.

Durante este año también se creó un nuevo grupo de trabajo para comenzar a trabajar la actualización de los requisitos europeos de formación (ETRs).

Se mantiene la colaboración con ETUI (Instituto Sindical Europeo) y se han iniciado contactos con Business Europe (patronal europea).

Aunque actualmente no participa ningún residente en la Sección, también se mantienen lazos con EJD (Asociación de Médicos Residentes Europeos) y, muy especialmente, con EASOM que está participando muy activamente en relación con los exámenes europeos.

Las actas de las reuniones de la Sección de Medicina del Trabajo de la UEMS son públicas, y junto con las presentaciones utilizadas en las reuniones, se pueden consultar en la página web de la Sección: <http://www.uems-occupationalmedicine.org>

La próxima reunión de la Sección tendrá lugar en Eslovenia.

Referencias

1. Unión Europea de Médicos Especialistas (UEMS) [página principal en Internet]. Bruselas: Union Européenne des Médecins Spécialistes. European Union of Medical Specialists. [citado 13 marzo 2021]. Disponible en: <https://www.uems.eu/>
2. Sección de Medicina del Trabajo de la UEMS [página principal en Internet]. Bruselas: Sección de Medicina del Trabajo de la UEMS [citado 13 marzo 2021]. Disponible en: <http://www.uems-occupationalmedicine.org>
3. The Council for European Specialists Medical Assessment, CESMA [internet]. Bruselas: Union Européenne des Médecins Spécialistes. European Union of Medical Specialists. [citado 13 marzo 2021]. Disponible en: <https://www.uems.eu/areas-of-expertise/postgraduate-training/cesma>
4. UEMS Occupational Medicine Section. Fifth European Assessment in Occupational Medicine – 21 October 2024. Disponible en: <https://uems-occupationalmedicine.org/fifth-european-assessment-in-occupational-medicine-21-october-2024/>